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«КРУГЛЫЙ СТОЛ» В ДОМЕ УЧЁНЫХ

П ричина — вышла из строя, 
«заилившись», одна из че-
тырёх водонапорных сква-

жин. Подвоз питьевой воды орга-
низован, в части поселения водо-
провод запитан от остающихся в 

работе водонапорных башен. Но 
таких мест в посёлке мало. Осо-
бенно тяжело жителям многоквар-
тирных домов: не все могут до-
нести тяжёлые ёмкости от маши-
ны до квартиры. 

Жители Тевриза обратились со 
своей бедой к депутату Законода-
тельного собрания Константину 
Ткачёву. Он написал в соцсетях о 
планах провести в этом северном 
райцентре встречу с избирателями. 
Сразу же глава района Сергей Че-
боксаров записал видеообращение 
к тевризянам, в котором попросил 

людей ещё потерпеть. Терпеть им 
предлагалось как минимум месяц. 

Встреча депутата Законодатель-
ного собрания с жителями Тевриза 
всё же состоялась. Поговорил Кон-
стантин Ткачёв и с главой района. 
Сергей Чебоксаров утверждает, 
что ситуация «неожиданная» и 
«внезапная». При этом глава сам 
подтвердил, что он знал о пробле-
ме ещё в прошлом году. Однако, 
когда формировали бюджет обла-
сти, денег на ремонт скважины не 
попросил. Мало того, степень из-
носа водопроводных труб в Тев-

ризе превышает 75%. До сих пор 
их основная часть ещё те, что были 
уложены при Советской власти. 
Всю зиму коммунальщики были 
вынуждены устранять порывы. 
При этом в бюджет не заклады-
ваются средства на реконструк-
цию водопроводной системы, за-
мену старых труб на новые. Сей-
час, чтобы восстановить водоснаб-
жение в центральной части посёл-
ка, по информации от того же Че-
боксарова, нужно более 3 миллио-
нов рублей на бурение новой сква-
жины, а взять деньги неоткуда. 

Но самое главное в ситуации не 
это. За всё то время, что жители 
Тевриза мучаются без воды, Че-
боксаров не потрудился объяснить 
людям, что происходит. Лишь 
весть о встрече избирателей с де-
путатом-коммунистом заставила 
его хоть как-то начать общаться с 
жителями, да и то не лично, а 
через видеообращение. А вот раз-
говаривать с депутатом Чебокса-
ров не жаждал. Люди собрались, 
чтобы пообщаться с депутатом, а 
глава открывал детский турнир по 
боксу.  

— Чтобы он поговорил с людь-
ми, пришлось его почти в прямом 
смысле загонять в угол, — ком-
ментирует странную ситуацию 
Константин Ткачёв. — Ничего но-
вого жители не узнали. Зато стои-
ло нам приехать, как вода у людей 
чудесным образом появилась. На-
до, видимо, приезжать почаще. 

Понятно, что «для картинки» 
коммунальщики увеличили сброс 
воды в распределительную систе-
му из водонапорных башен и на-
долго её запаса вряд ли хватит. Во-

прос в другом. В нашем регионе 
действуют нацпроекты, по кото-
рым можно «завести» в районы 
финансирование реконструкции 
коммунальной системы. Напри-
мер, нацпрограмма «Чистая вода». 
Если водопроводная система в Тев-
ризе настолько изношена, что не 
может нормально работать, то по-
чему местная администрация не 
пытается вступить в эти програм-
мы? Почему ограничивается толь-
ко «латанием дыр»? 

Мария МАКСИМОВА.

СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

Депутат приехал — вода появиласьВ Тевризе коммунальная 
катастрофа: воды нет с се-
редины мая. Всё это время 
она идёт из кранов только 
два часа в день, причём распи-
сания нет, дают когда угодно, 
даже ночью. Люди не могут 
ни помыться, ни постирать, 
ни полить огород. Выручают 
кастрюли и вёдра, но этого 
всё равно не хватает. 

Материалы выпуска подготовил 
соб. корр. «Правды» Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

П о словам Анатолия Ло-
котя, основная задача, 
стоящая перед властя-

ми в ближайшем будущем, — 
избавить город от пробок.  

— Подсчёты специалистов 
говорят, что изменить до-
рожную ситуацию возможно, 
если построить систему раз-
вязок. На представленном 
макете можно увидеть, как 
будет выглядеть улица Боль-
шевистская в результате реа-
лизации этого проекта. Пла-
нируется строительство раз-
вязок в районе Октябрьского 
моста на правом берегу Оби, 
в районе Матвеевки, где ули-
ца Одоевского выходит на 
Бердское шоссе. В перспек-
тиве также — строительство 
развязки на улицах Восход, 
Зыряновской и Гурьевской. 

Мы представили эти планы 
руководителям федерально-
го уровня, обозначили неко-
торые вопросы. Опыт пре-
дыдущих форумов показы-
вает, что у нас есть шансы 
реализовать планы в кон-
кретные проекты, — отметил 
Анатолий Локоть. 

Мэрия подготовила стенд 
на основе Генплана города. 
На нём представлены плака-
ты со схемами развития 
улично-дорожной сети, трам-
ваев и троллейбусов.  

Проект комплекса много-
уровневых дорожных развя-
зок на ул. Большевистской, 
Бердском шоссе и Старом 
шоссе стал предметом живо-
го обсуждения. На макете 
изображены ключевые раз-
вязки. С их помощью движе-
ние можно сделать непре-
рывным от площади инжене-
ра Будагова до Академгород-
ка. Одна из них — развязка 
на площади инженера Буда-
гова, которую возводят в рам-
ках строительства четвёртого 
моста через Обь. Её введут в 
эксплуатацию вместе с мо-
стовым переходом. 

Проект включает развязку 
заезда на Октябрьский мост 

со стороны ул. Большевист-
ской и южный съезд с него 
со строительством путепро-
вода в створе ул. 2-й Обской. 
Ориентировочная стои-
мость комплекса — 9,3 млрд 
рублей. 

Предусмотрено развитие 
ул. Зыряновской как дублёра 
ул. Большевистской со строи-
тельством развязки на пере-
сечении с ул. Восход с рекон-
струкцией путепровода через 
железную дорогу. Реализация 
проекта позволит перерас-
пределить автомобильные 
потоки, идущие по ул. Боль-
шевистской. Примерная 
стоимость работ — 2,4 млрд 
рублей.  

Ещё один важный проект 
— строительство развязки на 
пересечении Бердского шоссе 
с ул. Одоевского. Она за-
проектирована в двух уров-
нях с путепроводом по ул. 
Одоевского над железной до-
рогой и Старым шоссе, пред-
ставляет собой две органично 
увязанные транспортные 
развязки. Ориентировочная 
стоимость строительства — 
9,9 млрд рублей. 

 
Андрей ВЕРЖБИЦКИЙ.

Новая концепция 
развитияМэр Новосибирска 

Анатолий Локоть на 
X Международном си-
бирском транспорт-
ном форуме предста-
вил помощнику пре-
зидента, экс-мини-
стру транспорта 
России Игорю Левити-
ну концепцию разви-
тия дорожно-транс-
портной инфраструк-
туры города. 

— В Градостроитель-
ный кодекс были 
внесены измене-

ния, в соответствии с кото-
рыми установлено, что с  
1 сентября архитектурно-
строительный облик объ-
ектов капитального строи-
тельства подлежит согласо-
ванию с органами местного 
самоуправления. Это пол-
ностью совпадает с установ-
кой мэра Новосибирска на 
усиление внимания к архи-
тектурному облику города, — 
отметил главный архитектор 
Новосибирска Александр 
Ложкин. 

Предполагается, что согла-
совывать поднятые вопросы 
будет департамент строи-
тельства и архитектуры, ре-
шение о согласовании — один 

из обязательных документов 
при получении разрешений 
на строительство. В плане — 
создание двух зон. В зону 
АГО-1 входят, в частности, 
Красный проспект, «Красная 
Горка», проспект Дзержинско-
го и улица Авиастроителей, 
центр Левобережья, включая 
район Монумента Славы — 
территории со сложившейся 
квартальной застройкой. В 
зону АГО-2 вошли гостевые 
маршруты, центр города, Ака-
демгородок: 

— Исходя из зонирования, 
указываются требования к 
архитектурно-стилистиче-
ским характеристикам, цве-
товым решениям, строитель-
ным материалам. Одно из 
них — установление высоты 
фасада здания. При разработ-

ке мы руководствовались 
тремя основными источни-
ками: правила благоустрой-
ства территорий Новосибир-
ска, стандарт комплексного 
развития территорий и гра-
достроительный регламент 
достопримечательных мест.  

Основные вопросы за-
ключались в том, как нала-
дить взаимодействие в про-
цессе согласования с эксперт-
ным сообществом. Руководи-
теля фракции КПРФ в горсо-
вете Антона Тыртышного ин-
тересовало, смогут ли пред-
лагаемые изменения остано-
вить практику перевода не-
стационарных объектов в ка-
питальные: 

— Можно ли как-то урегу-
лировать архитектурный 
облик так, чтобы покончить 
с этими безобразными са-
раями? 

Депутат также обратил 
внимание на проблему так 
называемых речных фасадов, 
облика водоохранных зон. 
Александр Ложкин заверил, 
что департамент представит 
депутатам проект решения 
по этой части. В итоге вне-
сённая им инициатива была 
поддержана сразу в двух чте-
ниях.  

Иван СТАГИС.

Облик зданий — 
под контроль 

 
Одной из основных тем 27-й сессии Совета 

депутатов Новосибирска стал комплекс вопро-
сов, связанных с градостроительством. Так, пер-
вый вопрос в повестке дня — изменения в прави-
лах землепользования и застройки. 

На этот вопрос по-
старались ответить 
участники «круглого 
стола», который состо-
ялся в Доме учёных Крас-
нообска. Тема мероприя-
тия звучала так: «Раз-
витие малых форм хо-
зяйствования, личных 
подсобных хозяйств и 
кооперации. Проблемы и 
перспективы решений». 

С приветственным словом 
к участникам «круглого 
стола» обратился член аг-

рарного комитета Госдумы, 
второй секретарь Новосибир-
ского областного комитета 
КПРФ Ренат Сулейманов: 

— В Новосибирской области 
удалось сохранить аграрный 
потенциал, несмотря на труд-
ности прошедших лет. Тема се-
годня предложена достаточно 
широкая, мы её специально не 
стали сужать. Понятно, что для 
малых форм хозяйств харак-
терны те же проблемы, что и 
для всего сельского хозяйства 
страны. Цели нашего «круглого 
стола» — поговорить об этих 
проблемах и выработать реко-
мендации в адрес Госдумы, 
правительства и органов госу-
дарственной власти Новоси-
бирской области. 

Коммунист напомнил, что, 
ещё будучи кандидатом в де-
путаты Госдумы, он интересо-
вался у новосибирских аграри-
ев, какие главные проблемы 
сферы существуют. Оказалось, 
это — квалифицированные кад-
ры рабочих специальностей: 

— Проблематика села не 
должна рассматриваться вне 

контекста развития сельских 
территорий. Несколько лет на-
зад мы продлили комплексную 
программу «Развитие сельских 
территорий», но она от запла-
нированных средств финанси-
руется на 50%. Этого недоста-
точно. В сельских районах, мы 
понимаем, инфраструктура 
хромает: изношены все соци-
альные объекты на селе, про-
блемы с чистой водой и т.д.  

После выступления Рената 
Сулейманова с приветственным 
словом к участникам «круглого 
стола» обратился председатель 
комитета по аграрным вопро-
сам Государственной думы Вла-
димир Кашин. Он рассказал, что 
парламент делает для развития 
сельского хозяйства, и отметил, 
что малые формы предприни-
мательства сегодня являются 
движущей силой не только в 

АПК, но и в других отраслях на-
родного хозяйства. 

«В сегодняшних реалиях 
сельское хозяйство — это ло-
терея» — с этого тезиса своё 
выступление начал генераль-
ный директор ООО «Совхоз 
Черемошинский» Геннадий 
Антонов. Утверждение о «ло-
терейном» характере сельско-
го хозяйства он проиллюстри-
ровал примером маржиналь-

ности (прибыльности) сель-
скохозяйственных культур: 
производитель может вклады-
вать силы и средства в выра-
щивание одной культуры, а 
она окажется убыточной: 

— Я общался с крестьянами 
разных стран, в том числе 
имеющими статус «рыноч-
ных». Но у них не было Гайдара 
и Чубайса, никто не говорил, 
что «рынок всё порешает». По-
этому французский фермер, 
закончив свой контракт осе-
нью, заключает новый, в кото-
ром определены объём, каче-
ство и закупочная цена про-
дукции. Это позволяет ему пла-
нировать свою деятельность. 
Если государство не может 
100% продукции закупать по 
достойным ценам — давайте 
начнём хотя бы с 30. 

Также на «круглом столе» 
выступили начальник управ-
ления развития сельских тер-
риторий и инвестиций мини-
стерства сельского хозяйства 
Новосибирской области Ольга 
Зеленченко, заместитель ди-
ректора «Россельхозбанка» 
Юлия Соловьёва, председатель 
Совета Ассоциации крестьян-
ских (фермерских) хозяйств ре-
гиона Алексей Сальников, ве-
теринарный врач Сергей Лео-
нов, почётный фермер России, 
заслуженный работник сель-
ского хозяйства РФ Роберт Го-
ликов, главный научный со-
трудник Сибирского федераль-
ного научного центра агробио-
технологий Виталий Бекенев, 
глава крестьянского хозяйства 
Сергей Яковлев и другие экс-
перты в области сельского хо-
зяйства. 

Иван СТАГИС.

Как помочь селу?

ВЕРЕН КПРФ

— Святослав Валерьевич, первый 
вопрос: чем вы занимались до 2023 
года и как пришло понимание не-
обходимости вступить в КПРФ? 

— У меня родители партийные были. 
Дед — партийный. Оба деда воевали на 
Украине. Сам я школьником носил крас-
ный галстук. В тот день, когда принима-
ли в комсомол, нам сказали, что комсо-
мола больше нет. В стране перестройка, 
приватизация. Но голосовал я всегда за 
коммунистов. Долгое время работал в 
органах внутренних дел. Потом был не-
зависимым юристом, помогал людям, 
представлял их интересы в суде.  

На федеральном телевидении есть 
канал «Красная Линия». Смотрел. Идеи 
коммунистов близки, например объ-
единение Русского мира. Программу 
КПРФ почитал, принял решение всту-
пить в партию. Параллельно готовился 
к тому, чтобы стать добровольцем.  

— Почему не сразу, в самом начале 
СВО, и почему «Вагнер»? 

— Не сразу — семья была против. 
Долго убеждал. «Вагнер» — потому, что 
это единственное на тот момент под-
разделение, которое вело активные на-
ступательные действия. Не хотелось ме-
нять жизнь, чтобы просто сидеть в око-
пе. Заключил контракт и подумал: по-
чему бы не вступить в партию и не по-
ехать на фронт коммунистом? Как наши 
деды. Ну и хотелось и хочется попытать-
ся принять участие в преобразовании 
нашей страны. Когда я уходил на фронт, 
мне говорили: «Зачем ты туда идёшь? 
От тебя же ничего не зависит». Но как 
это — не зависит? От меня ничего не за-
висит? От моего товарища ничего не 
зависит? А капля-капля-капля — и у нас 
получается уже озеро. И если мы все 
встанем, то, по крайней мере, можем 
изменить исход какого-то события.  

— Кстати, одна из причин добро-
вольчества, на мой взгляд: люди уви-
дели вариант действий, когда от них 
что-то зависит.  

— Да. Я недолго на фронте находился, 
но и моя лепта есть в том, что мы взяли 
город Бахмут. Воевал примерно там же, 
где воевал мой дед. И ещё повторюсь: 
хочется поучаствовать в преобразова-
нии нашей страны. Сейчас, пока вос-

станавливаюсь, хочу активнее почитать 
литературу, почитать книги Геннадия 
Зюганова с целью заниматься обще-
ственной работой.  

— Как на фронте относились к то-
му, что вы коммунист? 

— Нормально. Всем говорил, что я 
коммунист. Хотел позывной себе взять 
«Коммунист», но он, к сожалению, был 
занят.  

— Там ещё есть наши люди? 
— Да. Перед отъездом на Украину 

мне в Омске, в райкоме, вручили Знамя 
Победы. К сожалению, не удалось его 
развернуть. Просто так его не развер-
нёшь, ты же выдашь себя, устанавливая 
знамя. А чтобы какой-то населённый 
пункт взять и развернуть, — это пока не 
удалось. После ранения сказал ребятам, 
что у меня в рюкзаке знамя, я и до этого 
показывал его им. Они понесли знамя 
дальше. Партбилет я не сдавал. Сдавал 
только паспорт и военный билет. Пар-
тийный билет был со мной, с левой сто-
роны бронежилета. Когда меня ранило, 
его снесло осколками вместе со всем 
моим имуществом, которое на мне на-
ходилось. Повезло, что хоть бронежилет 
не пробило. Получается, партбилет меня 
спас, потому что осколки попали в го-
лову, в руки, а где был партбилет, бро-
нежилет удержал.  

— По Уставу положен выговор за 
порчу партбилета.  

— Я сказал, что все претензии — к 
той стороне, к тому артиллеристу, ко-
торый произвёл выстрел из дально-
бойного орудия. 

— Кем вы были на фронте? 
— Пехота. Штурмовик-сапёр. Функ-

ции: штурмовые действия, доставка бое-
припасов и продовольствия передовым 
группам, эвакуация раненых, выноска 
тел погибших. У нас в этом плане взаи-
мовыручка. И ещё не факт, где легче. 
Каждый, наверное, судит со своей точки 
зрения, но штурмовая группа приняла 
здание, закрепилась, окопалась и какое-
то время отдыхает. А группы доставки 
боеприпасов и продовольствия обязаны 
передвигаться под обстрелом. Риска, мо-
жет быть, даже больше.  

— Разделение функций? 
— Нет, по сути — один коллектив. 

Фронтовое братство — оно везде, в под-
разделениях минобороны, наверное, то-
же. Люди, которые вместе под пули 
идут, вместе одной ложкой из одной 
банки едят, должны доверять друг другу. 
У нас доверие было полное, и к коман-
дирам тоже. У нас командиры — не вы-
борная должность, они назначались, но 
из рядов самих бойцов. Проявил себя 
человек, есть у него организаторские 
способности, личный пример может по-
казать — его назначают. Того, кто сидит 
в тылу, у нас же тыловые подразделения 
тоже есть, никогда не поставят коман-
диром боевого подразделения. Все 
командиры — выходцы из простых 
штурмовиков. Такого не было: «я на-
чальник — ты дурак».  

Плюс выручало то, что мы хорошо 
обеспечены. У нас и тепловизоры, и при-
целы, и квадрокоптеры. Всё чётко. Когда 
идёт операция, все сидят на радиосвязи 
на одном канале, и знают, что нужно.  

— Отлаженная машина, которая 
создаётся с опытом. Плюс — вопрос 
снабжения.  

— Да, отлаженный механизм, благо-
даря которому создаётся атмосфера в 
коллективе. Мы идём вперёд, никогда 
не отступаем, вне зависимости от того, 
меньше нас или больше. А противник 
боялся нас, хотя там тоже сильные бой-
цы. Нам и поляки встречались, и с За-
падной Украины много, документы же 
мы находили. И обеспечение у них пре-
восходное. Но если наши миномёты на-
чинали работать, они просто убегали из 
укрытия, уходили назад. Когда начинают 
работать по нам, мы не убегаем. Мы за-
крепляемся. Должны найти укрытие. Ес-
ли его нет — выкопать окоп. Там этому 
очень быстро учишься. За стенкой не 
спрячешься, её быстро минами снесут. 
Нас в ходе подготовки натаскивали, как 
правильно захватывать здания. Тех пар-
ней, которые в полях стояли, учили 
штурмовать окопы. Что хорошо? Ты зна-
ешь, куда идёшь. Знаешь порядок дей-
ствий. Захватил, осмотрелся, если нет 
укрытия, то есть подвала, или он засы-
пан, копаешь окоп. Хотя в Бахмуте в 
частных домах очень много капиталь-
ных подвалов, попадались двух-трёх-
уровневые. Такое ощущение: люди всю 
жизнь готовились, что рано или поздно 
что-то произойдёт. Шутка, конечно. В 
Советском Союзе никто и подумать не 
мог, что что-то произойдёт. Так вот, за 
счёт этого чёткого знания порядка дей-
ствий мы оберегали свои жизни. Потому 
что когда у тебя высокий окоп, есть бру-
ствер, ты спокойно стоишь в нём, если 

даже рядом, в метре-полуметре, разры-
вается снаряд или мина, то в принципе 
только оглушает, а осколки уходят вверх. 
От нас так требовали: закрепился — ко-
пай окоп. Даже если успел его только до 
пояса вырыть и дана команда дальше 
идти, придёт другая группа, дороет. Да-
же когда до передовой метров 400—500, 
всё равно копают, укрепляются.  

— Сейчас продолжают собирать гу-
манитарную помощь? 

— Если честно говорить, иногда 
смешно. Собирают на тепловизоры… да 
сходи ты в атаку — и у вас всё будет, по-
тому что противник очень хорошо обес-
печен, у каждого бойца есть. 

В итоге народ собирает и отправляет 
на фронт. До смешного доходит — до 
жгутов, которыми перевязывают, чтобы 
кровь остановить. У нас у каждого было 
по нескольку жгутов и турникетов. Во-
первых, нам выдавали жгут и турникет, 
во-вторых, трофейные, которые у нас 
тут стоят по 2,5 тысячи рублей. Да, тро-
феи собирали, но это нормально. Это не 
мародёрство. У нас очень строго было в 
отношении мародёрства — не дай Бог!  

— То есть в отношении с мирными 
жителями вы должны были посту-
пать предельно корректно? 

— Честно говоря, мирных жителей в 
Бахмуте практически не было. Раз по-
пались только семь мирных в подвале 
дома — четыре женщины, трое мужчин. 
Их потом тоже эвакуировали. Украинцы, 
но говорят: «Мы вас ждём». Потому что, 
когда в Бахмут зашли подразделения 
противника, то начали сами обстрели-
вать город. На российскую сторону лю-
дей не выпускали, а на Украину они 
ехать не хотели.  

— Что дальше? 
— Для себя лично? Конечно, хотел бы 

после реабилитации продолжить службу 
в этом же подразделении. Но сейчас, как 
понимаю, «Вагнер» не будет участвовать 
в СВО, а всякие Сирии и Африки — это не 
для меня. Я шёл сражаться за Родину. 
Было бы, конечно, здорово, если бы в 
Омской области создали своё штурмовое 
подразделение, которое не будут пере-
формировывать, раскидывать...  

— Формула «переход экономики 
на военные рельсы» — это не про то, 
чтобы всем ходить строем, это про 
то, что каждый на своём месте дол-
жен честно делать своё дело. 

— Да. И чтобы был на своём месте. 
Место есть для каждого. А не так, будто 
«от меня ничего не зависит». 

Беседу вела   
Евгения ЛИФАНТЬЕВА.

Партбилет разорвало осколками 
 

Недавно состоялось заседание бюро Центрального местного отделения КПРФ  
с необычной повесткой дня: «О выдаче партийного билета взамен утраченного»
Святослав Шнырёв вступил в КПРФ весной 2023 года. Он заключил 

контракт с ЧВК «Вагнер» и одновременно подал заявление на вступление 
в партию. Участвовал в боевых действиях в Артёмовске. Несколько не-
дель назад, уже после взятия этого города, Святослав получил ранение, 
попал в госпиталь, затем вернулся домой в Омск для амбулаторного 
лечения и восстановления. О ситуации со «взятием» Ростова-на-Дону и 
походом на Москву колонны «вагнеровцев» узнал уже из новостей. 


